

Día Mundial del Cáncer

Una afirmación de la conciencia responsable de los ciudadanos, unidos en el empeño de ayudar con su óbolo a la gran tarea de combatir la enfermedad por todos los medios que la ciencia ha descubierto, tanto para el diagnóstico precoz, de tan extraordinaria importancia, como para el tratamiento «Ayúdanos y te ayudarán»

Definición y divisa a que obedeció la postulación del pasado Domingo. Cerca de doce mil quinientas pesetas se recaudaron; habiéndose agotado ya toda clase de emblemas, sobre las once de la mañana. El bello gesto se traducirá, cuando se funda en Girona todo lo recaudado en la provincia, en la adquisición de una bomba de cobalto, ingenio emisor de rayos gamma, y elemento imprescindible y eficazísimo en la lucha anticancerosa, que será instalado en el Hospital Provincial.

Al darnos la noticia, nuestro Alcalde nos expresó — para que lo hiciésemos público — su satisfacción por la forma en que los guixolenses han acogido la postulación. Dijo: «La cantidad recaudada, sabrepuja a la obtenida en el verano último, para la lucha antituberculosa. Ello es una prueba bien patente del alto espíritu de caridad de los ciudadanos y de su saber, por cuanto en esta obra, nadie puede sentirse ajeno.

A las señoras de las mesas petitorias, a las señoritas postulantes, a todos los guixolenses, mi gratitud, y cordial felicitación.»

Óbolo

SAN FELIU DE GUIXOLS 17 DE ABRIL 1958 - NÚM. 529 - AÑO XI

La lucha contra el Cáncer



He aquí la máxima preocupación de la medicina moderna. Esta terrible enfermedad, rebelde hasta hoy a cuantos tratamientos se han ensayado para combatirla, tiene en vilo a un verdadero ejército de hombres de ciencia. No obstante los incesantes trabajos que se están llevando a cabo por los centros especializados establecidos en todo el mundo, no se vislumbra hasta el momento presente el triunfo definitivo que acabe con este terrible mal.

La lucha es desesperada, incesante, y en ella han dado pruebas de suprema abnegación, de sacrificio, incluso, de la propia vida, los más eminentes sabios de la terapéutica y la cirugía. Pero el enemigo es astuto, sutil, terriblemente invencible. No obstante los fracasos, el espíritu humano es tenaz, incansable, y cuando se empeña en la consecución de un fin que considera de vital importancia para la especie humana, como en este caso, es tanta la pasión que pone en la empresa que no le arredran ni el sacrificio personal ni los chascos por desalentadores que sean.

Así se encuentra en este momento la batalla entablada entre las fuerzas del bien, representadas por un ingente número de médicos y hombres de ciencia, y el agente patógeno más destructivo y rebelde que azota a la humanidad actualmente.

Una vez más se está demostrando que cuando de defender la supervivencia misma de la especie humana, como ocurre en esta cruenta lucha, los hombres de todas las razas, sean cuales fueren sus encontradas banderas en otros aspectos, por dispares que sean sus creencias políticas o religiosas, se unen y colaboran todos en el mismo afán de vencer al enemigo común.

Para hacer más intensiva la campaña y disponer de mayores recursos terapéuticos y preventivos se han constituido en todo el

mundo asociaciones específicas cuyo fin es aunar todos los esfuerzos encaminados a celebrar la consecución de los medios capaces de dominar a esa fatal enfermedad. En estos grupos colaboran, además de relevantes especialistas cancerólogos y sabios de laboratorio, prohombres destacados de la industria, las finanzas y de la más alta nobleza, demostrando una vez más, como queda dicho, que cuando se trata de conseguir un supremo fin de interés general los hombres demuestran las virtudes más expresivas de su hombría, y se unen en un solo bloque, prescindiendo de las diferencias sociales que los separan.

Por acuerdo de esas asociaciones construídas en todos los países se ha creído conveniente instituir en todas partes el «Día Mundial del Cáncer» a fin de concentrar en una fecha determinada los medios de propaganda pertinentes para inculcar a las muchedumbres la importancia que tiene para su propio interés el colaborar en esta campaña, tanto en la obediencia de las consignas dimanadas de aquellas asociaciones — una de las más importantes el prestarse a una revisión periódica para poder dictaminar en su caso, un diagnóstico precoz como en las aportaciones monetarias cada uno según sus posibilidades, para incrementar los fondos necesarios que son muchos, para poder atender todos cuantos servicios requiere una empresa tan enorme.

En el momento de redactar estas líneas se están realizando sendas cuestaciones, del «Día del Cáncer» en España. Su lema es *Ayúdanos y te ayudarán*. Por los datos que tenemos las sumas recaudadas ascienden ya a muchos millones. No era de esperar otra cosa tratándose del fin a que irán destinados y de un público que ya en otras ocasiones ha demostrado su noble generosidad.

Según anuncio de la Asociación Española, la tarea inmediata a realizar puede resumirse en los siguientes seis postulados: unidad de acción, propaganda, divulgación, asistencia, investigación y estadística.

La obra es grande, enorme, hay que reconocerlo, pero por su misma universalidad y por entrañar un problema que afecta a toda la humanidad sin distinción, es deber de todos colaborar para que su resolución sea prontamente una realidad.

XAVIER.